



# 南が丘通信

## 教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人  
思いやりの心を持ち、互いに協力する人  
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <http://www.minamigaoka-j-nerima-tyk.ed.jp>

令和4年度 第3号 令和4年6月17日発行



## 考えることを止めない

主幹教諭 大久保 秀時

本校では6月11日(土)に「道徳授業地区公開講座」を実施しました。ちょうど「ふれあい月間」にもあたっているため、全学年が「互いを思いやり、いじめのない社会を目指す」という主題のもと、それぞれのクラス担任が道徳の授業を実施して、保護者の方々に見ていただきました。私の担当する第2学年では「松葉づえ」という教材を扱い、「友情、信頼」について生徒たちと共に考えました。

教材は、足のケガで松葉づえを突いている転校生を受け入れたクラスの話です。当初、色々不自由だろうと気遣っていた仲間たち。「友達だもんね」と、教室の移動を手伝ったり、試験前にノートを貸したり、部活動に誘ったりし始めました。しかし、その転校生が実は成績優秀で、主人公が気遣って誘った将棋部でも負け知らずであることを知り、だんだん彼に対する態度が冷淡になっていきます。そしてある日、彼の松葉づえに引っかかって転んでしまったクラスメイトとけんかになってしまいます。「こんな所にこんなものを置いて危ないじゃない」「いつもここに置いてあるよ。教室の中を走るのがいけないんじゃないか」。仲裁に入る生徒は誰もいません。その時、クラスの中で当初から冷静に事の成り行きを見つめていたある一人が、クラスに言うのです。「みんな、誰のために彼に協力してやったんだよ。友達って言ってたじゃないか」。

この話をクラスの生徒と一緒に読み、考えました。話の前半では「とにかく優しくしてあげるのが友達」とクラスのほぼ全員が感じていましたが、その優しさは、もしかすると弱者に対する単なる優越感かもしれないことに気づきました。話の後半では「本当の友情ってなんだろう」と、様々なことを考えたようです。結局、この時間内では結論は出ませんでした。授業後の生徒の感想では、「ただ単に優しくするだけが友情ではない」「相手の立場を理解して自分ができることをしてあげるのが友情」などと、自分なりに考えを深めることができました。また「話を読んで、ますます友情って何か分からなくなった」と自分の迷いを打ち明けた生徒もいました。公開授業だったため、保護者の方にも班の話し合いに入っただき、大人としての意見も伺いました。しかし、この問題、大人だって正解が見つかるわけではないと思います。ただ、ある保護者の方が「正解は出ないけれど、このように生徒が考える機会を作っただきありがたい」とご感想をいただきました。

世の中には解決できない課題がたくさん転がっています。人間のさらなる努力で好転する課題もあるし、それぞれの立場の違いで簡単には解消しない課題もあります。しかし「面倒だから」と考えることを止めた時、人間は一切の成長を止めてしまいます。私たち大人が陥りそうなことだからこそ、まだ考え方が柔軟な中学生に、たくさん「考える機会を持ってほしい」。そんな思いで、これからも生徒たちへ問いかけていきたいと思っています。



# 第44回運動会を実施しました

～今年度のスローガン～

## 唯一無二の頂きへ

～make the best now～

本校は6月4日(土)に「第44回運動会」を実施しました。今年度はマスク越しではあるものの、生徒の歓声や声援が聞こえ、保護者の方々にも見守ってもらいながらの生き生きとした行事となりました。

### 【運動会実行委員会】

本校の行事は、生徒実行委員の努力によって支えられています。練習の段階から全校生徒に指示を出し、運動会という大きな行事を作り上げた頼もしい存在です。(敬称略:◎委員長・○副委員長・△学年チーフ)

赤団 3A  
2A  
1A  
青団 3B  
2B  
1B  
黄団 3C  
2C  
1C  
緑団 3E



### ●実行委員長より●

今回の運動会は本当に最高のものになりました。中学校生活の中でも類を見ないほど、とても良い行事になりました。今年度初の全校行事だったので、みんなたいへんだったとは思いますが、最後までやり遂げることができました。係の人が自分の仕事をしっかり行ってくれたので、運動会の進行は滞ることなくスムーズに動きました。また、みんな全力で仲間を応援していて、とても活気にあふれた運動会になったと思います。個人的には自分のクラスが一番盛り上がりを感じましたが、その思いはみんなが感じていたと思います。全校生徒で唯一無二の頂を目指した最高の運動会を作り上げることができて、本当に良かったです。

### 【担当より】

コロナ禍での運動会も3年目。今年は入れ替え制ではありましたが、ようやく保護者の皆様を迎えて運動会を開催することができました。全校が関わるこの行事を、実行委員を中心とした生徒が引っ張るのが南が丘の伝統です。我慢し続けた3年生が、最後の運動会にかける想いに、その姿に1,2年生が“何か”を感じ、伝統が引き継がれました。まだまだ元通りとはいきませんが、それぞれの頂に向かって懸命に取り組む生徒たちの姿は、コロナ前にも負けない素晴らしいものでした。温かく見守っていただいた皆様に感謝申し上げます。

### 【入場行進・開会式】



【長距離走 女子 800m/男子 1000m】



【100m 走】 【障害物競走】 【200m 走】



【全員リレー】



【GAOLUTION】



【空手道・型の演舞】



【M's グランプリ】



赤団



青団



黄団

1年優勝



2年優勝



3年優勝



緑団

記録賞



【閉会式】



運動会終了後はノーサイド。  
南が丘中のドラマはまだ続きます。